



4 JUNIO
DE 2023
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

Columnas estatales

25 Julio 2023

Mi Estado,
MI ELECCIÓN

SE COMENTA

Que mientras transcurre la protocolaria transición entre el actual gobierno mexiquense y el entrante que encabezará **Delfina Gómez**, la maestra ya está de plano asumiendo algunas tareas sustantivas como las que se refieren a **Protección Civil** en el aspecto de prevención. Vecinos de cuatro municipios aledaños al **Popocatepetl** vieron con satisfacción que la gobernadora electa supervisó los caminos que fungen como ruta de evacuación en caso de una contingencia con **Don Goyo**.

Que en otro aspecto de Seguridad, la **policía estatal** está con el acelerador a fondo en este cierre, y ayer dieron a conocer que los elementos de la **SSEM** detuvieron a ocho personas, presuntos miembros de una célula delictiva dedicada al robo de vehículos, específicamente motocicletas, en el sufrido **Valle de Toluca**. Y es que en esta región metropolitana se han concentrado muchos delincuentes, por lo que las autoridades están poniendo especial atención.

Por cierto, un apunte pertinente del alcalde de la capital mexiquense, **Raymundo Martínez Carbajal**, ha sido que la sinergia entre los diferentes órdenes de gobierno es la fórmula adecuada para combatir el crimen. Con la integración reciente de la **Guardia Nacional** y los militares para reforzar la zona, se esperan más resultados relevantes.

Que llama la atención cómo algunos –más bien muchos– intentan darle vuelta a las normas o mirar para otro lado cuando se trata de **cumplir la ley**. La prueba está en la estadística de que en sólo tres meses, el **Instituto de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de México** ha impuesto 298 apercibimientos, 94 amonestaciones y cuatro multas a sujetos obligados a los que de plano “les ha valido” el **derecho** de la ciudadanía a ser informados a detalle de distintas actividades. Hay quienes sueñan con aquellos tiempos en los que todo iba “en lo oscuroito”

Que hablando de resultados, la **Comisión de Derechos Humanos del Estado de México**, la **Codhem** que encabeza **Myrna García Morón**, da trámite nada más y nada menos que a 17 quejas diarias por presuntas violaciones a derechos humanos. Esto ha arrojado un acumulado, en el primer semestre del año, de **3 mil 327 expedientes**. Chamba sobra. ■■■■

EN LOS PASILLOS

HALLAZGOS

Comentan que **personal** de la Comisión de **Búsqueda** de Personas del Estado de México y de la Ciudad de México, entre otras organizaciones hicieron un **hallazgo** de **osamentas** en la Sierra de Guadalupe en la parte **alta** de **Tultitlán** y Tlalnepantla. Los trabajos siguen en la **zona**, pues no se descarta se tengan otros **hallazgos**.

TRANSPARENCIA

Dicen que del 2020 al 2023 han sido más de tres mil **solicitudes** las que el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México (**Infoem**), recibió con motivo de la **emergencia** sanitaria por Covid-19. El **portal** que habilitó en su momento para recibir solicitudes sobre el **tema** ya cerró.

AFECTACIONES

Cuentan que al menos una decena de **automóviles** sufrieron **daños** graves en la suspensión por la aparición de un **socavón** en la carretera Tepotzotlán-Las Cabañas en el **barrio** de Capula. Pese a los hechos y daños, ni las **autoridades** municipales ni estatales se aparecen en el **lugar** para hacer **reparaciones**, pues han informado que están de **vacaciones**.

PLANIFICACIÓN

Aseguran que ante la construcción de nuevos **desarrollos** inmobiliarios, ciudadanos de Naucalpan y Atizapán de Zaragoza se **inconforman** con los respectivos gobiernos municipales, pues consideran, las **unidades** se encuentran fuera del Plan de Desarrollo Urbano Municipal y **temen** esto afecte también la dotación de **servicios**, principalmente **agua** potable.

2 martes
Estado de México
25 de julio de 2023
HERALDO

ideas & VOICES

editorial

EL 15 DE SEPTIEMBRE TENDREMOS CAMBIO DE GOBIERNO, POR PRIMERA VEZ en la entidad con una mujer al frente y un partido distinto del PRI la ha impulsado.

Delfina Gómez tiene por delante enormes retos, que ya ha ido esbozando en estos días, pero que no ha podido no tocar en realidad.

El Estado de México tiene la dimensión de un país y los problemas de ese mismo tamaño. También tiene grandes ventajas y tesoros que proteger, el principal es su gente, mucha de la cual lleva décadas en espera de mejores planteamientos de gobierno. Estamos a la expectativa, todos.

PÁGINA 2
25 DE JULIO 2023



Secuelas

En la Central de Abasto de Toluca las desgracias están lejos de terminar luego de los hechos violentos que cimbraron a la capital hace unos días.

Por una parte, tienen un gran apremio los comerciantes, dado que la mala fama no los suelta.

A pesar de que las autoridades avanzan en las investigaciones de lo ocurrido, las huellas de la violencia persiguen a los locatarios, quienes ven disminuidas a menos de la mitad las ventas.

El paso de los días ha aumentado el morbo de propios y ajenos, pero no así el consumo.

Muchos prefieren evitarse el lugar, porque no termina de dispersarse el tufo a quemado y a violencia.

Para colmo, tienen una larga y complicada batalla por delante, pues por ahora navegan esta tormenta sin rumbo ni capitán.

Y es que más de la mitad de la directiva que los comandaba ha sido encarcelada, señalada por las autoridades como responsable por los hechos violentos. Todavía hay posibilidades de que haya más detenidos.

Los locatarios exigen que los que quedan de esa directiva renuncien o sean destituidos, pero nada han logrado.

Las autoridades han tenido avances en el esclarecimiento de los hechos violentos y pronto terminarán de dirimir el asunto, desde el punto de vista legal.

Mientras el alcalde Raymundo Martínez, ha conseguido conjuntar a las fuerzas del Estado en torno a la capital mexiquense y eso empieza a dar tranquilidad a los ciudadanos.

Sin embargo, en el interior de la Central de Abasto, pareciera que los locatarios luchan solos contra el descrédito y el desánimo.

Mientras, las ventas bajan, los problemas crecen y su mala fama amenaza con perseguirlos por mucho tiempo más.

Viva la reina

La gobernadora electa, Delfina Gómez, ha estado activa recientemente, muy cercana al presidente López Obrador.

Entre sus visitas a Palacio Nacional, las mañaneras en las que “acompaña” al gobernador Del Mazo y las visitas del presidente a las obras del Tren México-Toluca, todo va viento en popa, pareciera. Ojalá que no haya algún otro asunto de interés político que las detenga, ya sin Claudia Sheinbaum al frente del gobierno capitalino.

Es que, una obra con tantas bondades para los ciudadanos, que debió haberse terminado hace seis años y fue detenida porque no convenía al presidente López Obrador terminar los grandes proyectos de su antecesor, ahora simplemente va a salir del cajón de los trebejos, será desempolvado e inaugurado por la nueva gobernadora como si nada. La mejor representación de “ha muerto el rey, viva la reina”.

OJALÁ

OSCAR
GLENN

@OscarGlenn



Combate a la corrupción en la 4T mexiquense

De acuerdo con la información oficial disponible en la página de internet del Gobierno de México, la Unidad de Inteligencia Financiera es la instancia nacional creada en el 2004, durante el gobierno de Vicente Fox para detectar y combatir operaciones financieras, vinculadas con el lavado de dinero o el financiamiento al terrorismo.

Por otra parte, el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (INDEP)

creado el 22 de enero de 2020, reemplazando lo que fue el Servicio de Administración y Enajenación de Bienes y posteriormente el Instituto de Administración de Bienes y Activos, encargándose de realizar lo que llaman Subastas con Sentido Social y el Tiauguis del bienestar.

Vale situar estas instituciones gubernamentales, teniendo que cuenta que al parecer pretende el Gobierno de la Maestra Delfina Gómez reproducirlas a escala en el estado de México -según revela en Diputado Faustino de la Cruz- como parte de un paquete de reformas que visualiza para combatir la corrupción.

Explica el legislador, que para que el próximo gobierno cuente con instrumentos suficientes para avanzar contra la corrupción sistematizada hay reformas que requieren la aprobación de las dos terceras partes de la legislatura -mayoría calificada- para poder concretarlas, pues han sido frenadas por el PRI, PAN y PRD. Ya con la mira puesta en la argumentación de la próxima contienda electoral, ¿realmente hacen falta? ¿Operativamente qué diferencia pueden hacer? Será bueno conocer el proyecto.

Antes de llegar a ese momento, con-

siderando la consistente y serena actividad que la futura gobernadora ha desplegado desde que recibió la Constancia de Mayoría, mostrándose dispuesta a enlazar esfuerzos para tomar el mando del Estado con asertividad, minimizando indicios de parálisis o titubeos, dedicada a reconocer la situación real de la entidad que comandará, aquilatar y aprovechar fortalezas y oportunidades, así como la buena voluntad del mandatario federal, seguramente tomará otras decisiones.

En este sentido, esperando que el interés por erradicar la corrupción trascienda de la campaña a una filosofía de gobierno, evidente y sostenible, habrá que esperar a conocer y poner mucha atención en lo que disponga la mandataria para cumplir con las disposiciones vigentes, emplear los instrumentos legales, así como el desarrollo institucional logrado y lo que opine del funcionamiento del Sistema Estatal Anticorrupción en la colaboración del estado y municipios, a lo cual se agrega el Sistema Estatal de Transparencia y su órgano garante, el INFOEM. Ojalá se potencie y perfeccione todo ese trabajo. ■■■■



Derecho
de
Picaporte

**Alfonso Godínez
Mendiola**

Crisis en dirigencia del PRI Edoméx...

Después de la derrota del pasado 4 de junio, la dirigencia estatal del PRI mexiquense entró en crisis, pues ante el rumor del regreso de Paulina Alejandra Del Moral a la dirigencia, el actual presidente inició una limpieza de todo lo que tenga relación alguna con Del Moral Vela, pero lo grave del asunto (para ellos) es que corrieron a la parte esencial de la operación política en territorio, que son los delegados municipales. La semana pasada les hicieron saber por medio de sus respectivos coordinadores regionales, que quedaban fuera y que en agosto muy probablemente los vuelvan a llamar para re "contratarlos", pero solo a la mitad de ellos, y serán los coordinadores quienes decidan a quiénes reincorporar. El asunto es que en menos de dos meses empieza el proceso electoral 2024 y la figura de delegado municipal es indispensable, pues es el vínculo directo entre la dirigencia estatal y todos y cada uno de los 125 comités municipales con sus sectores y organizaciones... NOTAS CORTAS: Ya circulan encuestas con los posibles candidatos a las presidencias municipales y las diputaciones locales y federales. En el caso de los tricolores, los municipios en los que ganó Alejandra Del Moral tendrían automáticamente la reelección, como Toluca con Raymundo Martínez y se supone el de Almoloya de Juárez, Óscar Sánchez, acusado por la madre de su hijo de ser deudor alimentario, y se supone que con eso ya no podría ser candidato. En el caso del PAN, para Romina Contreras de Vargas y Fernando Flores Fernández la reelección sería de mero trámite en Huixquilucan y Metepec, respectivamente. En lo general, encuestas como Massive Caller indican que Morena ganaría la mayoría de las alcaldías y distritos, con mejores resultados que en 2021... La gobernadora electa Delfina Gómez visitó ayer nuevamente Palacio Nacional para ver temas del estado y el fin de semana recorrió rutas de evacuación del Popocatepetl... Feliz martes, raza... Comentarios y mentadas.
godinezalfonso@hotmail.com



El pico del pollo

Alfredo Albiter S.

alfredoalbiter@capitalmedia.mx

Central de Abasto

Otro tema, en dimensiones similares a lo platicado en la entrega anterior sobre los restos humanos dejados en rumbos de CU, sin duda alguna sería lo sucedido en una nave de la Central de Abasto de Toluca, donde una aparente venganza ligada al crimen organizado habría causado la muerte de ocho personas, entre ellas, menores de edad y en condiciones donde cualquier mortal firmaría sin ver, se trataba de un ajuste entre deudores y "la maña"...Pese a las dificultades para iniciar investigaciones y realizar el trabajo correspondiente, aunado a la alteración de pruebas, la gente del fiscal General de Justicia mexiquense, José Luis Cervantes, encontró elementos suficientes para, en un tiempo récord por la complejidad del asunto, irlo resolviendo...Se trataba, al menos eso pensaron los autores intelectuales y materiales de los hechos, de una acción sin cuarteaduras, sin la menor posibilidad de que algo se saliera de control y pusiera en riesgo la operación...De acuerdo a fuentes consultadas por este espacio, se planeó con mucho tiempo de antelación y en ello, al menos cuatro sujetos diseñaron el "plan perfecto". Esto incluía la participación de algunos guardias de seguridad privada así como otras personas

con facultades para dar instrucciones de por ejemplo desconectar la luz, flanquear el paso a los "sicarios" y cerrar de tal forma el círculo que nadie de quienes se encontraban en el lugar, pudiese pedir ayuda o fugarse...Obviamente hablamos de personas con jerarquía e influencia dentro de los esquemas que se manejan en la Central de Abasto de Toluca, de otra forma no podría ser posible...Detectar elementos para jalar el hilo de las investigaciones no fue una chiripa, ni mucho menos, los investigadores, peritos, Ministerios Públicos y demás personal de la Fiscalía de Justicia, sabían dónde buscar y dónde aislar para evitar la desaparición de evidencias. Y sí lo lograron, para nada perdieron la calma, no dejaron que ganaran las ansias y así fue como iniciaron a desenmarañar lo acontecido. Igual que el tema anterior no todo terminó con la puesta a disposición del Ministerio Público, sino la gente de José Luis Cervantes, siguió con su chamba, aportando evidencias, pruebas y "rascando" en el fondo para dar con la verdad en esta ocasión, cuadrara la histórica con la jurídica y siguen, no han bajado los brazos. Habrá justicia para quienes fallecieron en esos hechos.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, ante la falta de lugares en las universidades públicas para atender la demanda de cientos de miles de jóvenes en el Valle de México, en donde sólo uno de cada siete interesados obtiene lugar, han surgido opciones en la IP que buscan combinar calidad y precio accesible como Universidad UniverMilenium, de Agustín Albán Maldonado, que cuenta con 8 planteles repartidos en el Estado de México, en donde se imparten más de 30 licenciaturas, 20 maestrías y 23 diplomados, modalidades de estudio con horarios flexibles, más de 30 laboratorios equipados y alianzas nacionales e internacionales con empresas y las principales buscadoras de empleo en el país. Lo interesante es que, además de que los campus están situados en zonas de difícil traslado como Chalco, Ixtapaluca, Nezahualcóyotl, Ecatepec y Cuautitlán, las colegiaturas están muy por debajo de la oferta privada promedio que oscila entre los 14 mil 500 hasta los 111 mil pesos semestrales...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.

REDES DE PODER



¿Adán Augusto repite la historia?

Esta semana, **Adán Augusto López Hernández** tendrá recorridos intensos, ya que tiene planeado visitar siete entidades distintas, **de norte a sur** y de este a oeste. A poco más de un mes de que arrancaran las **Asambleas**

Informativas, ninguna de las corcholatas ha tenido un ritmo tan **intenso** como el tabasqueño, que es quien más ha **caminado** el país, visitado más ciudades y por lo mismo ha **logrado congregar** más personas, entre simpatizantes, militantes y **ciudadanos de a pie**. Su recorrido semanal inició ayer en **Morelos**, y segui-

rá por Nuevo León, **Ciudad de México**, Campeche, Veracruz, **Oaxaca** y concluirá el domingo en el **Estado de México**, algunos de estos estados los visita por **segunda** vez. Si por algo se ha caracterizado **López Hernández** es por seguir la escuela de **López Obrador**, el político que mejor conoce el país, un **elemento** que también incidió en su triunfo de **2018**. ¿se repetirá la **historia**?

Río revuelto

Nos dicen que ante la **división** que se ha suscitado en días recientes en el **panismo** de la **Ciudad de México**, con el apoyo

abierto de algunos **legisladores locales** al proyecto de **Claudia Sheinbaum**, sumado al jaloneo interno del **PRD** entre las dirigencias nacional y local por la **definición** de sus perfiles para la candidatura a la **jefatura de gobierno**, los que quieren aprovechar son los **priistas**, que podrían presentar **perfiles** competitivos para la interna, y, al menos a **nivel local**, no tendrían los **problemas** que están teniendo sus aliados. Dicen que quien está muy apuntado es **Adrián Ruvalcaba**, pero que tampoco se **descarta** al hoy aspirante presidencial **Enrique de la Madrid**, en caso de que cambie de **opinión**. Atentos.

Alcaldesa repunta

Nos **cuentan** que quien anda de muy **buen humor** es la alcaldesa de Tláhuac, **Berenice Hernández**, luego de enterarse que en una **encuesta** recién difundida aparece como la **quinta mandataria** mejor evaluada de la **Ciudad de México**, la primera ocasión que **aparece** tan alto.

La edil de Morena no ha **perdido** el tiempo en presumir que se lleva muy bien con el titular de la **SSPC** de la CDMX **Omar García Harfuch**, además de que han aplicado **diversos programas** culturales en la demarcación. En parte por ahí pueden venir los **resultados** en fechas recientes, nos dicen.



Tintero

Jesús Sánchez Ramírez

Mejorará la movilidad de miles de mexiquenses

El transporte público es, sin lugar a dudas, uno de los temas mucho más sensibles en la población en general. Y es precisamente en este rubro donde el gobernador Alfredo del Mazo Maza ha puesto gran énfasis durante su administración. Lo anterior se puso de manifiesto el pasado fin de semana durante su participación en la conferencia de prensa matutina del Presidente Andrés Manuel López Obrador, donde estuvo junto a la gobernadora electa del EDOMEX, Delfina Gómez Álvarez.

En Palacio Nacional, estimados amigos, Del Mazo Maza, compartió el avance de la construcción del Trolebús Chalco-Santa Martha, y destacó que cinco sectores de la obra civil de este sistema de transporte estarán listos a finales de septiembre. Miren amigos, pongan mucha atención, porque se estima que en su fase inicial, beneficiará a cerca de 120 mil pasajeros cada día, al proporcionar un medio de transporte más rápido y seguro desde la zona oriente del EDOMEX hasta la capital del país.

Pero, espérenme tantito, porque eso es al principio, ya que en su etapa de mayor demanda y -una vez completado en el primer trimestre del siguiente año- se espera que el Trolebús atienda a aproximadamente 230 mil pasajeros diariamente, beneficiando a los municipios de Chalco, Valle de Chalco

Delfina Gómez Álvarez, subrayó que uno de los retos principales en la entidad es detonar el desarrollo económico

y La Paz, con destino a la terminal Santa Martha, en Iztapalapa, y que este sistema reducirá el tiempo de viaje de dos horas a 45 minutos con paradas en cada estación y a 33 minutos en la modalidad expreso sin detenerse en todas las estaciones.

El presidente López Obrador, amigos todos, reconoció el trabajo de Del Mazo para dirigir e impulsar esta gran obra de movilidad. Por su parte la gobernadora electa, Delfina Gómez Álvarez, subrayó que uno de los retos principales en la entidad es detonar el desarrollo económico y para ello resulta fundamental seguir fortaleciendo la infraestructura y la movilidad. Reconoció el esfuerzo de los gobiernos federal, estatal y de la CDMX para impulsar este tipo de obras de conectividad, y aseguró que en su administración se les dará continuidad. Pues, estimados todos, ojalá en verdad vengan tiempos mejores.

PÁGINA 2
25 DE JULIO 2023



El Tribunal Electoral frente al proceso electoral 2024:

¿Prudencia electoral o cobardía política?

La semana pasada la Sala Superior del Tribunal Electoral analizó y resolvió asuntos relacionados con la legalidad, o no, de los procesos internos iniciados en Morena y en el Frente Amplio por México cuya finalidad consiste en elegir candidata/candidato a la presidencia de la República.

El estudio de los casos, impulsados por los propios actores políticos, se centró en determinar si las convocatorias para elegir a la persona responsable de encabezar la defensa de la cuarta transformación y a quien construirá el Frente Amplio opositor, eran apegadas al marco normativo, o no.

La mayoría de los magistrados votaron su validez y legalidad; las razones: privilegiar la protección de derechos políticos de las personas participantes, los derechos de participación política de la ciudadanía y el derecho de auto organización de los partidos políticos. Una voz disidente, la magistrada Otalora, advirtió -lo que ha parecido obvio-, los procesos no sólo violan la norma y comprometen la elección, sino que se desarrollan sin

regulación alguna.

Para justificar su proceso interpretativo de la norma, los magistrados que apoyaron la validez de las convocatorias impusieron una condición: que el Consejo General del INE, en un plazo de 5 días naturales, emitiera lineamientos que eviten que los actos realizados al amparo de éstas vulneren la equidad de la contienda y garanticen la fiscalización de los recursos destinados en cada proceso. En otras palabras, han ordenado regular -en tiempo récord- un proceso que parece selectivo de candidaturas pero que sólo a los ojos de la autoridad es distinto e interno de cada fuerza política.

Además, la sentencia impone parámetros específicos: 1) Los lineamientos se aplicarán a todos los procesos; 2) no se permitirá la realización de actos anticipados de precampaña; 3) no debe darse acceso a prerrogativas de radio y televisión para éstos; 4) no permitir la intervención de personas servidoras públicas, ni de recursos provenientes del erario; 5) definir con claridad qué tipo de propaganda está permitida y si la existente (espectaculares, bardas, perifoneo, etc.) debe ser retirada, y 6) crear un proceso de fiscalización especial para vigilar el origen y destino de los recursos utilizados, con características similares al que se usa en precampañas y campañas electorales.

El mensaje que transmite la determinación es que desde el tribunal se seguirá dando vueltas al contenido de la norma y alimentando la narrativa oficial de un exceso en sus facultades interpretativas. Lejos de resolver el conflicto jurídico planteado el Tribunal Electoral comprometió -aún más- al INE, mandando nuevas tareas cuyo fundamento constitucional o legal está en la mente de los magistrados, pero no necesariamente del legislador; por si fuera poco, el mandato incluye precisiones sobre cómo debe cumplirse la encomienda, cuestión que deja más problemas que soluciones.

Si la sentencia pretendía ser un acto de prudencia electoral, ésta terminó como un texto de cobardía política, quiere quedar bien con todos y no deja contento a nadie ... si se ordena al INE emitir lineamientos debe dársele libertad para hacerlos; si se quieren dictar parámetros para dichos lineamientos, mejor se asume jurisdicción y se incluyen en la propia sentencia para hacerlos inatacables (lo cual era jurídicamente posible). La decisión del tribunal no sólo no resuelve el conflicto, sino que lo alimenta ¿qué pasará si los lineamientos son impugnados y el caso regresa al tribunal? ¿resolverán entonces el problema planteado?

Póker político
Matías Pascal

Subirá de tono el nivel de debate político, augura Ricardo Monreal

El tono de las discusiones entre los principales actores de la política, con rumbo al proceso electoral del primer domingo de junio de 2024 subirá de nivel, asegura el senador Ricardo Monreal, quien observa que el debate va cobrando fuerza por parte de los representantes de diversos partidos políticos.

Augura Monreal Ávila que el Movimiento Ciudadano del senador Dante Delegado, irá a las elecciones del primer domingo de junio con un candidato propio a la Presidencia de la República, en tanto que Morena y sus aliados hará lo propio con quien resulta ser candidato o candidata a la Presidencia; la Oposición organizada también lleva candidato o candidata.

En un mensaje, en las redes sociales, el senador con licencia y fuerte aspirante a la Coordinación Nacional de los Comités de la Defensa de la Cuarta Transformación, Ricardo Monreal, considera que Movimiento Ciudadano, de ninguna manera hará alianza con otra fuerza partidista.

De conformidad con las afirmaciones de Ricardo Monreal Ávila, la disputa por la Presidencia del país estará entre Morena y sus aliados, el Partido Revolucionario Institucional y sus aliados y, como ya se ha dicho, con el Movimiento Ciudadano; no hace mención el senador Monreal, sobre la posibilidad de que haya algún candidato independiente a la Presidencia.

Asegura que quienes perdieron el poder por sus excesos, su corrupción en otros tiempos, porque no cumplieron las promesas que hicieron a la ciudadanía, ahora pretenden retornar a través de alianzas o a través promesas que en el pasado no cumplieron.

Monreal sostiene que el presidente Andrés Manuel López Obrador sigue dictando la agenda política y mediática, a

través de su conferencia de prensa llamada "La Mañana"; que López Obrador mantiene sus niveles de popularidad y que con ello apoya a Morena y sus aliados, en el debate que se da todos los días por la sucesión presidencial.

En las elecciones de 2024 estarán en juego la Presidencia de la República, el total de las curules en la Cámara de Senadores, en la Cámara de Diputados, 128 y 500 legisladores, respectivamente; 95 millones de ciudadanos están llamados a votar también, por cargos en los Gobiernos de los Estados, en Presidencias Municipales y alcaldía, y en sus Congresos locales.

GASTO PROMEDIO

Por quinta semana consecutiva, Ricardo Monreal presentó su reporte de gastos del proceso para ser Coordinador de los Comités de la Defensa de la Transformación, de Morena, en el que detalla que, del 29 de junio al 22 de julio, ha gastado un millón 639 mil 989.31 pesos en estos 34 días.

De acuerdo con el documento que compartió en redes sociales, el político zacatecano destinó un millón 395 mil 385.77 a la logística de las asambleas informativas, rubro que incluye la renta de sillas, carpas, salones, equipo de sonido, entre otros materiales.

En transporte ha utilizado 88 mil 338.72 pesos; en hospedajes, 31 mil 568.98, en alimentación ha gastado ocho mil 547.18, en gasolina se tiene un acumulado de 39 mil 670.66 pesos, en casetas 20 mil 269 pesos, mientras que, en vuelos, 56 mil 209 peso.

El reporte de Ricardo Monreal expone que, su gasto promedio diario es de 48 mil 234.98 pesos. Además, de los cinco millones de pesos que destinó la Dirigencia Nacional de Morena para este proceso, el aspirante sólo ha utilizado 32.08 por ciento.



Derecho de Picaporte

1 ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- **Corre el PRI a sus delegados.**
- **Rumor del regreso de Paulina.**
- **Delfina Gómez en Palacio Nacional.**
- **Prensa local se suma a “la botarga”.**

La dirigencia estatal del PRI no entiende que nunca entendió y fiel a su costumbre de usar y deshacerse de su gente, corrió a sus delegados municipales que dependen de la Secretaría de Organización. La semana pasada los únicos que les dieron la cara para darles la mala noticia fueron sus respectivos coordinadores regionales, quienes les comunicaron su “baja” dándoles esperanza de que los recontractarán probablemente en un mes. Lo más lamentable, para ellos, es que son los delegados municipales quienes le hacen el trabajo a ese partido, tienen el pulso político y la información de cada municipio mientras los coordinadores que ganan mucho más que los delegados, son simples intermediarios entre ellos y la dirigencia estatal, una estructura más burocrática que operativa, y lo “peor” es que son esos coordinadores quienes decidirán con criterio de “cadenero de antró” (muy al estilo de los tricolores “atlaconomulcas”) quien regresan y quienes no, pero solo llamarán a la mitad de los 125, y obviamente llamarán a sus novias delegadas o a los “cuates”. Todo esto se da justo cuando corre el rumor de que, ahora sí, se va **Eric Sevilla** y regresa la recién derrotada ex candidata **Paulina Alejandra del Moral** a la presidencia del Comité Directivo Estatal del PRI mexiquense, por lo que, nos comentan, **Sevilla Montes de Oca** corre a todo aquel que tenga relación o vínculo con del **Moral Vela**, tal y como sucedió cuando al de Lerma el junior lo quitó de SEDESEM y lo puso en el PRI y **Ale del Moral** llegó a la Secretaría de Desarrollo Social, **Paulina** corre a los de **Sevilla** y **Sevilla** a los de **Paulina**. Vaya forma de encaminarse a otra derrota en el 2024, pues encuestas como Massive Caller señalan que Morena arrasaría en las presidencias municipales y los distritos locales en la elección local, y obviamente la Presidencia de la República, los escaños en el Senado de la República y las diputaciones federales ... NOTAS

CORTAS: Por cierto, **Eric Sevilla** continúa con sus giras de “reconocimiento a la militancia”. Ahora estuvo en Ecatepec, donde aseguró que van “a sacar la casta como partido político para ganar las próximas elecciones locales del 2024”, a pesar de que las encuestas otra vez no los favorecen. Lo acompañó el Secretario de Organización **Mario Santana Carbajal** ... El dirigente estatal del PVEM, **José Alberto Couttolenc Buentello** celebró el interés de la **Maestra Delfina Gómez Álvarez**, Gobernadora Electa del Estado de México de que el Gobierno de México invierta en mega obras a favor del transporte público que no solo representan un detonante para el progreso de la entidad sino beneficiará diariamente a millones de usuarios ... A propósito, la Gobernadora Electa **Delfina Gómez Álvarez** visitó nuevamente Palacio Nacional para abordar temas de la entidad. Ya son recurrentes sus encuentros con el **Presidente Andrés Manuel López Obrador**, con quien será la más cercana de los gobernadores a partir de septiembre ... La doméstica y domesticada prensa local, salvo honrosas excepciones, se suma a la rabiosa jauría mediática de los antes perritos falderos del poder presidencial prianista a nivel nacional en su permanente promoción de la candidatura presidencial de la derechista **Xóchitl “La Botarga” Gálvez** y en sus ataques cotidianos a la 4T. No aprendieron de la pasada elección del 4 de junio ... A propósito, aquellos que durante seis años le prendieron incienso al junior, como los hicieron en los anteriores sexenios con los gobernadores en turno, ya no recibirán la “atención” a la que estaban acostumbrados, por lo que muy seguramente veremos una campaña permanente contra de la gobernadora, tal y como lo hace en el país contra **AMLO** ... Qué tengan un excelente martes, raza Feliz inicio de semana, raza...

Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com